
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung am Montag, 09.01.2006 

im Lehrerzimmer der Verbandsschule Faulbach 
 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr Walter Weiner   

 
 2. Vorsitzender 
 Herr Ludwig Aulbach   

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Frau Bernadette Bandemer   

 Herr Karl Heinz Glock   

 Herr Armin Hock   

 Frau Claudia Kappes   

 Herr Edgar Roth   

 
 Schriftführer 
 Herr Gerhard Freund   

 
 Gast 
 Herr Konrektor Ludwig Haaf  Konrektor Schulverband Faulbach 

 Herr Rektor Norbert Kreiner  Rektor der Verbandsschule Faulbach 

 
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   21:30 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
 
 
TOP 1 BERICHT DES VORSITZENDEN 
  
 a) Zahl der Verbandsräte 
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Aufgrund der gesunkenen Schülerzahlen musste jeweils ein Verbandsrat 
aus Faulbach und Altenbuch abberufen werden. Die bisherigen Verbandsrä-
te Wielandt und Geis gehören somit nicht mehr der Verbandsversammlung 
an.  
Er bedankte sich für deren geleistete Arbeit.  
 
b) Seniorennachmittag 
 
Lob und Dank sprach er der Schulleitung für die Beteiligung der Verbands-
schule am Seniorennachmittag in Faulbach aus. 
 
c) Papierentsorgungsaktion 
 
Für das Sekretariat der Verbandsschule läuft eine größere Papierentsor-
gungsaktion an. Nachdem die Verwaltungsgemeinschaft Stadtprozelten sich 
bereits in Verhandlungen mit den entsprechenden Unternehmen befindet, 
sei ein Anschluss an eine dortige Aktion vorgesehen. 
 
d) Druckbehälterüberprüfung 
 
Lt. einem Rundschreiben des Landratsamtes sind alle Druckbehälter einer 
Firma Fröhling zu überprüfen. Lt. Rücksprache mit dem Hausmeister ist hier 
beim Schulverband nichts zu veranlassen.  
 
 

TOP 2 VERTRAGSVERLÄNGERUNG TELEFONANLAGE 
  
 Der Verbandsvorsitzende informierte darüber, dass die bestehende Anlage 

modifiziert wurde. Die alte Anlage konnte nicht mehr supportet werden. 
Durch die Umstellung wurde auch eine Remotewartung ermöglicht. Der ge-
wichtigste Faktor sei jedoch die Verbilligung, die mit der Umstellung einher-
geht von monatlich bisher 42,31 € auf 33,61 € Leasingrate bei einer Laufzeit 
von 60 Monaten.  
 
Verbandsrat Roth regte an, sich auch hinsichtlich der Telefonkosten bei an-
deren Anbietern als der Telekom zu erkundigen.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung erteilt ihre Genehmigung zu der bereits durchge-
führten Umstellung der vorhandenen Telefonanlage und den Neuabschluss 
eines Mietvertrages über 60 Monate. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 
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TOP 3 ANGEBOT ZUR REPARATUR DER EINLAUFDÜSE 
  
 Mit Schreiben vom 17.10.05 teilte das Architekturbüro Zöller, Dorfprozelten 

mit, dass undichte Stellen bei einer Einlaufdüse in der alten Stahlbetonwand 
im Technikkeller festzustellen sind. Die Abdichtungsmaßnahme durch die 
Fa. Injektions- und Bautenschutz in Helpsen würde sich auf 1.740,00 € Brut-
to belaufen. 
 
Nach Rücksprache mit dem Bademeister ist lt. Erklärung des Verbandsvor-
sitzenden z.Zt. nichts veranlasst, da sich die Angelegenheit fast von selbst 
erledigt habe. Im Bedarfsfall werde man auf das vorliegende Angebot zu-
rückgreifen.  
 
In seinem Schreiben erinnert Herr Architekt Zöller weiterhin an die noch 
ausstehende Isolierung der Waschbetonplatten über den Fensterfronten des 
Schwimmbades; da wie er bereits mehrmals mitgeteilt habe Schäden an der 
Schwimmbaddecke im Winter auftreten können, für die er als Architekt jegli-
che Haftung ablehne.  
Hierzu erklärte der Verbandsvorsitzende, das er diesen Punkt mit dem Ar-
chitekturbüro Frank & Stirnweiß, dass mit der Ausarbeitung eines Sanie-
rungskonzeptes beauftragt ist, abklären werde.  
 
 

TOP 4 BERICHT ÜBER DIE ÖRTLICHE RECHNUNGSPRÜFUNG MIT FEST-
STELLUNG DER JAHRESRECHNUNG 

  
 Am 15.06.05 hat der Rechnungsprüfungsausschuss des Verbandes die ört-

liche Prüfung der Jahresrechnungen 2000 – 2004 durchgeführt. Der Bericht 
des Rechnungsprüfungsausschusses wurde bekannt gegeben. Die vom 
Vorsitzenden veranlassten Behebungen der festgestellten Mängel sowie die 
von ihm gegebenen weiteren Aufklärungen wurden zur Kenntnis genom-
men. Einwendungen wurden nicht erhoben. Die Jahresrechnungen für die 
Haushaltsjahre werden wie folgt festgestellt: 
 
 
 
 
 
Jahresrechnungen 2000 – 2004 in Papierform aufgeklebt im Original! 
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Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 
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Konrektor Haaf wies darauf hin, dass dringendst eine Sanierung der Fenster 
im Schulgebäude anstehe, nachdem die selben blind und undicht sind.  
 
Nach kurzer Diskussion einigte man sich darauf, dass der Verbandsvorsit-
zende mit dem Architekturbüro Frank & Stirnweiß diesbezüglich Verbindung 
aufnimmt und Erkundigungen einzieht, ob vor der Durchführung weiterer 
Sanierungsmaßnahen die Erneuerung der Fenster vorgenommen werden 
kann.  
 
 

TOP 5 BERICHT DES REKTORS 
  
 Rektor Kreiner wies Eingangs seiner Ausführungen daraufhin, dass z.Zt. 

drei Klassen in Altenbuch beschult werden und ab dem Jahre 2008 vorge-
sehen ist, wieder 4 Klassen im Schulhaus in Altenbuch zu beschulen.  
Er gab einen kurzen Rückblick auf die 68 Schultage des neuen Schuljahres 
2005/06. Sein Dank galt dem Konrektor, der ihn im Zeitraum von 7 Wochen 
krankheitsbedingt vertreten hat. Eingehend informierte er die Verbandsver-
sammlung über die Klassenaufteilung und Zuordnung der Lehrer im laufen-
den Schuljahr. Beschult werden z.Zt. 334 Schüler; davon aus Altenbuch 89, 
aus Faulbach 144, aus Breitenbrunn 39, aus Dorfprozelten 27, aus Stadt-
prozelten 27 und aus Neuenbuch 8. Anzumerken ist dabei, dass 10 Schüler 
die 9. Klasse freiwillig wiederholen. 
Es bestehe ein reichhaltiges Angebot in verschiedenen Arbeitsgemeinschaf-
ten. Gut angenommen wurde auch das Programm „Eltern gestalten Schule“ 
bei dem Eltern spezifische Unterrichtsstunden übernehmen.  
 
In Bezug auf das Büchergeld könne festgehalten werden, dass der Einzug 
desselben problemlos abgelaufen sei.  
 
Heute sei ein Email des Kultusministeriums eingegangen indem die Schul-
leiter gebeten werden, die baulichen Substanzen überprüfen zu lassen. Hin-
tergrund ist das Unglück in Bad Reichenhall. Es solle ab der kommenden 
Woche gewährleistet sein, dass keine Sicherheitsmängel vorhanden sind.  
Nach Rücksprache mit dem Verbandsvorsitzenden könne er festhalten, 
dass sicherlich bei der Verbandsschule in Faulbach keine statischen Prob-
leme zu bezeichnen sind.  
 
 
 

TOP 6  SONSTIGES: 
  
TOP 
6.1 

ZUSCHUSS VERKEHRSWACHT MILTENBERG 

 Mit Schreiben vom 01.12.05 beantragt die Kreisverkehrswacht Miltenberg 
einen Zuschuss zur Anschaffung eines neuen Fahrzeuges für die Radfahr-
ausbildung der 4. Klässler.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, der Kreisverkehrswacht für die An-
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schaffung eines neuen Fahrzeuges einen Zuschuss von 3.000,00 € zu ge-
währen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 
6.2 

ANSTRICH FAHRRADHALLE 

 Der Verbandsvorsitzende informierte darüber, dass ihm ein Angebot für ei-
nen neuen Anstrich der Fahrradhalle für 572,00 € vorliege. Das Angebot 
beinhaltet nur Materialkosten. Er werde die Maßnahme nach Möglichkeit 
durch einen 1,50 €-Jobler durchführen lassen.  
 

  
TOP 
6.3 

AUßENRAFFSTORES SCHWIMMHALLE 

 Ein weiteres Angebot liege ihm für Außenraffstores für die Schwimmhalle 
vor. Diese Maßnahme werde jedoch nicht durchgeführt.  
 
Verbandsrat Roth wies darauf hin, dass die Farbe an den Fenstern der 
Schwimmhalle abplatze und dies im Rahmen der Gewährleistung reklamiert 
werden sollte.  
 
Konrektor Haaf wies darauf hin, dass er keine Einladung zur Sitzung erhal-
ten habe. Außerdem gab er einen Vorfall der Verbandsversammlung zur 
Kenntnis, der die Frage aufwerfe, wer außerhalb der Öffnungszeiten der 
Schwimmhalle für die Selbe zuständig sei, nachdem der Hausmeister Herr 
Stahl dies kategorisch abgelehnt habe.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

....................................... .................................. 
Weiner Freund 
Verbandsvorsitzender  Schriftführer 
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